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Por José Luis Nuñéz     “El Baque”

UNA VEZ MAS EL SUTSEM BRINDA UN EJEMPLO 
DE MANIFESTACION PACIFICA

-De Nada Sirvieron Las Provocaciones De Los Funcionarios “Navarristas” Enviados Para Obstaculizar La 
Manifestación del SUTSEM. 

-Andrés Manuel López Obrador escuchó a los sutsemistas, pero hasta ahora no ha cumplido con las peticiones. 
Eran las 10 de la mañana del domingo 02 de 
abril, el sol quemaba como fuego, cientos de 
trabajadores vestidos de verde se concentraban 
en la explanada el parque ecológico de Tepic, 
por la Avenida de los Insurgentes, a un contado 
del tecnológico e Tepic, a donde arribaría el 
Presidente de México Andrés Manuel López 
Obrador. También asistieron trabajadores 
del aguerrido Sindicato de las Universidades 
Tecnológicas de Nayarit y del Sindicato del Poder 
Judicial de la Federación. Junto a una camioneta 
con sonido, en el micrófono los compañeros Julio 
Rivas, Liliana Hernández y Jesus Ruiz organizaban 
a la gente y expresaban los motivos de la 
manifestación, al mismo tiempo que e invitaban 
a los trabajadores a no caer en provocaciones, 
ya que desde ese instante infiltrados enviados 
presuntamente por el Gobierno Estatal 
provocaban con ofensas a los trabajadores 
sutsemistas. De repente una compañera grito: ¡Ya 
viene López Obrador, ya viene López Obrador, lo 

acabo de ver! Inmediatamente los contingentes 
del SUTSEM se desplazaron de manera 
organizada a las calles Mar de Japón y Lago 
Superior, del Fraccionamiento Lagos del Country, 
donde se ubica una puerta de ingreso al Instituto 
Tecnológico de Tepic y por donde era muy 
probable que entraría el Presidente López. Sin 
apoyo alguno de la Policía Vial los miembros del 
Comité Ejecutivo Estatal acomodaron a la marea 
verde sobre las banquetas, ahí se ubicaron los 
compañeros y compañeras sin obstruir el tráfico 
y si afectar a terceros. Con sus cartulinas rellenas 
de reclamos, hartazgo y repudio al Gobierno 
autócrata del Doctor Navarro, una vez instalados 
los trabajadores del SUTSEM para esperar la 
llegada de AMLO, una mujer quien al parecer 
era gente cercana al Presidente y encargada 
de la logística del evento, salió del interior de 
las instalaciones del tecnológico, con teléfono 
en mano preguntando muy amablemente 
quien encabezaba la manifestación y cuáles 
eran los motivos, por lo que se presentaron 
con ella Oscar Cedano Secretario General del 
SUTSEM y la maestra Carmen Soledad Castillón 
lideresa del Sindicato de las Universidades 
Tecnológicas, quienes explicaron los motivos 
de la concentración y solicitaron a la funcionaria 
que se les permitiera abordar al presidente en 
su ingreso, para denunciar todos los atropellos 
que está cometiendo el neoliberal Navarro 
Quintero en contra de toda la clase trabajadora 
de Nayarit.  Sorprendentemente el equipo 
del Presidente accedió y únicamente pidieron 
que se cuidara el orden y se garantizara la 
seguridad del Presidente. Todo iba muy bien 
hasta que aparecieron en el lugar Navarristas 
enviados para provocar a la gente del SUTSEM, 
trabajadores llamados de confianza del actual 
gobierno estatal y otros que fueron identificados 

como funcionarios en el Gobierno de Roberto 
Sandoval.  Pero el Sutsem una vez más demostró 
su experiencia y oficio en lo que es una verdadera 
manifestación pacífica, inmediatamente a través 
del micrófono se denunció a los infiltrados, se 
pidió no caer en provocaciones y la superioridad 
de los trabajadores sutsemistas a través de 
porras y gritos de Yo Soy Sutsem, Yo soy Sutsem, 
hicieron huir a los provocadores.  No es la primera 
vez que el SUTSEM recibe provocaciones de 
infiltrados para denostar las manifestaciones 
pacíficas, en todas las huelgas legitimas que ha 
estallado el SUTSEM, en los plantones, marchas 
y manifestaciones, acuden agitadores enviados 
por la parte patronal para enlodar lo que es una 
manifestación pacífica, pero los más de 80 años 
de existencia del Sindicato han servido para 
adquirir una gran experiencia y sabiduría en 
materia de organización, disciplina y estrategia, 
además, la señora Águeda Galicia es una gran 
estratega que conoce de luchas de talla nacional 
e internacional, por algo el Doctor Navarro le 
tiene el miedo que le tiene, porque el coraje y la 
rabia es la otra cara del miedo. Han pasado más 
de 15 días y nada se ha sabido del prometido 
apoyo del Presidente de la Republica. Sin duda 
que “AMLO” está preocupado por la situación que 
prevalece en Nayarit, las próximas elecciones del 
2024 no están garantizadas para su partido en 
nuestro estado, y el responsable de un posible 
fracaso electoral tiene nombre y apellido, pero 
lo más grave del caso es que ese personaje con 
nombre y apellido se sigue equivocando, porque 
después del regaño que le dio su patrón López 
Obrador, arremetió con mayor furia contra la 
dirigencia del SUTSEM, mientras los delincuentes 
se pasean libremente por las calles, los miembros 
del comité ejecutivo estatal del SUTSEM son 
sitiados y perseguidos día y noche…… 
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LOS Y LAS TRABAJADORAS 
DEL HOGAR 

Trabajan todo el día, prácticamente sin descanso; 
siempre al pendiente de hasta el más mínimo 
detalle para quienes habitan la casa siempre 
encuentren sus cosas limpias y en su lugar. Son 
las trabajadoras del hogar, quienes debieron ser 
reconocidas el pasado 30 de marzo, pues desde 
1988 se declaró como el Día Internacional de las 
Trabajadoras del Hogar. 

Obviamente que también hay hombres los 
que realizan esta ardua e inagotable actividad 
hogareña; pero la mayoría de las personas son 
mujeres, de acuerdo a la Encuesta Nacional de 
Ocupación y Empleo Nueva Edición (ENOE) que 
define a las personas ocupadas en el trabajo 
doméstico remunerado como aquellas que 
prestan su servicio en labores de aseo, asistencia 
y los relacionados al hogar de una persona o 
de una familia, a cambio de una remuneración 
económica. En México, de acuerdo con la ENOEN, 
al cuarto trimestre del 2022, las personas de 15 
años y más ocupadas en el trabajo doméstico 
remunerado ascendían a 2.5 millones (2 452 264), 
cifra equivalente a 4.2 % del total de la población 
ocupada.

Como comentamos líneas arriba, el trabajo 
doméstico remunerado ha sido una ocupación 
primordialmente femenina: de las 2.5 millones 
de personas ocupadas en estas actividades, 90.2 
% (2.2 millones) correspondió a mujeres y 9.8 %, 
a hombres.

El mayor porcentaje se observó en el grupo de 30 

a 49 años (47.6 %).   En este, las 
mujeres tuvieron una mayor concentración con 
48.3 %, frente a 41.5 % de los hombres. A ese grupo 
siguió el de 50 a 64 años, con 31.2 % para el caso 
de las mujeres y 31.0 % para el de los hombres.

El porcentaje que se ocupa de trabajos de limpieza 
en el hogar, fue de 78.6 % del universo de quienes 
realizan trabajo doméstico remunerado (lo que se 
traduce en 1 926 836 personas). Las y los cuidadores 
de niños, personas con discapacidad y personas 
mayores en casas particulares representaron 
10.4 % (254 923) del total. Siguieron jardineras 
y jardineros en casas particulares con 4.1 % (101 
287) y choferes en casas particulares con 2.3 % (57 
015). En estas dos últimas ocupaciones, destacó el 
mayor porcentaje de hombres ocupados, 41.6 y 
23.4 % respectivamente.

En lo que respecta a población migrante, de las 
2.5 millones de personas en esta ocupación, 22.5 
% (552 905) la realizó en una entidad distinta a 
la de su nacimiento: sobresalen entidades como 
Quintana Roo, donde 76.5 % de las personas 
ocupadas en el trabajo doméstico remunerado 
nació en otra entidad o país distinto. En Baja 
California (57.6 %) y Baja California Sur (57.2 %), 
más de la mitad de las personas que realizaron 
trabajo doméstico eran migrantes. Oaxaca (4.8 %), 
Chiapas, (4.4 %) y San Luis Potosí (3.4 %) fueron 
las entidades con menor presencia de migrantes 
ocupados en esta actividad.

En cuanto a estudios, las personas ocupadas en el 
trabajo doméstico remunerado habían cursado, 
en promedio, ocho años de escolaridad y 5.4 
% no tuvo instrucción alguna. El porcentaje de 
mujeres sin escolaridad fue más alto que el de los 
hombres (5.6 % frente a 3.8 %, respectivamente). 

42.1 % terminó la secundaria, 
28.4 % la primaria y el 14.7 
% contaban con algún año 
aprobado en el nivel medio 
superior y superior. Con 
primaria incompleta son el 
14.6 por ciento. 

Históricamente, el trabajo 
doméstico remunerado es 
una de las ocupaciones con 
mayor porcentaje de empleo 
informal: 96.1 % (2 356 934) 
de las personas ocupadas 

en trabajo doméstico remunerado pertenecía al 
sector informal, principalmente como asalariadas 
informales (92.0 %), mientras que a 3.9 % se le 
clasificó como personas asalariadas formales.

En cuanto a los ingresos, los hombres perciben 4 
399 pesos, y las mujeres 3 767 pesos. Lo anterior se 
relaciona con que las ocupaciones en las que hay 
más participación de hombres que de mujeres —
como la jardinería, vigilancia, choferes y cuidados 
de personas— tienen, en promedio, mayores 
ingresos mensuales.

Hay 2.4 millones (2 358 330) de personas ocupadas 
en el trabajo doméstico remunerado a quienes se 
las clasifica como subordinadas y remuneradas. 
Así, 97.5 % declaró no tener una relación laboral 
formalizada mediante un contrato por escrito; 2.5 
% sí contaba con uno. De este porcentaje, 72.3 % 
tiene un contrato de base, planta o por tiempo 
indefinido; 12.2 % cuenta con uno temporal y 1.2 
% no especificó el tipo de contrato.

De estos hombres y mujeres, 57.5 % trabaja menos 
de 40 horas a la semana, 30.0 % entre 40 y 48 horas 
y 10.6 % más de 48 horas. La duración de la jornada 
presenta diferencias según el sexo de las personas 
ocupadas: mientras que 9.1 % de las trabajadoras 
del hogar cumplieron jornadas de más de 48 horas 
a la semana, el porcentaje de hombres fue de 27.5 
por ciento. En contraparte, 53.6 % de las ocupadas 
en el trabajo doméstico remunerado labora 
menos de 35 horas por semana. En los hombres, 
este porcentaje es de 27.4 por ciento.

En cuanto a prestaciones laborales, las cosas son 
peor: 72.6 % no tiene; 26.8% gozó de, al menos, una 
prestación laboral pero es mínimo el porcentaje 
de quienes tienen acceso a servicios de salud: 0.8 
%.

De aguinaldo, el año pasado sólo el 23.9 % del 
total lo recibió: 22.1 % en el caso de las mujeres y 
43.9 % en el de los hombres. Vacaciones con goce 
de sueldo las tuvo 8.2 % del total: 6.9 % en el caso 
de las mujeres y 23.2 % en el de los hombres. 

Y finalmente, compartimos las cifras de hogares 
en el país donde se contrató a una o un trabajador: 
de los 37.3 millones de hogares, sólo un 4.3 % (1.6 
millones); 96.2 % lo hizo bajo un esquema de 
“entrada por salida”; 3.5 %, como “de planta” y a un 
0.3 % se le contrató bajo ambos esquemas.

Resulta necesario, pues, reflexionar un poco más 
sobre esta actividad que, como mencionamos, no 
tiene fin; una casa siempre tiene cosas que hacer 
y que limpiar.  Y justo es que se le reconozca el 
trabajo realizado a mujeres y hombres por igual, 
con iguales condiciones y prestaciones laborales.

**MIEMBRO FUNDADOR DE FRECONAY, A.C.**

Agradeceremos sus comentarios y sugerencias 
en el celular (311) 910 77 77 o bien, en el correo 
electrónico enriquelibre@gmail.com
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“Aires de 
primavera”
Por: José Manuel Elizondo Cuevas.
No hay otra cosa que hacer que agradecer a 
la vida por tantas bendiciones. Es de buenas 
personas ser agradecido con Dios, 
cualquiera que sea la forma de verlo 
o creerlo, pero nunca dejar guardado 
en tu corazón las ganas de expresarlo, 
con humildad y con sensibilidad. En 
ese sentido, quiero aprovechar este 
espacio para comentar algo que 
encuentro de un valor extraordinario 
para mi trayectoria como periodista y 
escritor. 

Recién publicaba en mi muro personal de 
Facebook la noticia que me llegó más allá de 
nuestras  fronteras, desde el otro lado del atlántico 
para ser preciso, y aún más, desde España, en 
definitiva. Platicaba que, a principios del mes 
de octubre del año pasado, recibí un correo 
electrónico que me llamó mucho la atención. 
Se trataba de una invitación a participar en un 
proyecto editorial muy especial, una antología 
de relatos periodísticos con temas y personajes 
que en su momento constituyeron un hito en la 
historia universal.

La invitación era de Salvador Raga, Director de 
la Editorial Vinatea y Presidente de la “Fundación 
Editorial Vinatea” con sede en Valencia España. 
Aún no sé a ciencia cierta cómo fue que me 
localizó, sigo intrigado en relación con la forma 
que este personaje de la industria editorial 
española hizo su selección de autores de habla 
hispana en los distintos países. Desconozco 

cuales fueron los criterios para elegir a los 
participantes en este difícil, pero ambicioso, 
proyecto periodístico/literario. Lo que sí sé es 
que me di a la tarea de saber un poco de las 
trayectorias de los y las periodistas que me 
acompañan en esta antología. Elegí una media 
docena de autores y autoras al azar, tan solo para 
darme una idea  y quedé sorprendido del nivel 
que tienen. 

Basándome en la lista de los participantes, me 
di a la tarea de buscar información en internet y 
encontré auténticos profesionales del periodismo. 
Catedráticos de las áreas de comunicación y 
medios, máster en radio, televisión, columnistas 
de medios informativos de primer nivel en sus 
países, doctorados en comunicación, autores de 
libros de periodismo, directores de canales de 
televisión y radiodifusoras importantes, etc. etc. 
No quise seguir indagando, con eso me bastó 
para ponderar lo gratificante que resultaba ser 
parte de ese libro colectivo.

El proyecto consiste en reunir la expresión 
periodística de los sucesos que 
cambiaron la historia de la libertad 
de expresión en el mundo, bajo una 
forma artística, con plenitud expresiva, 
bajo la premisa de un ejercicio literario 
que, mediante la narrativa personal del 
autor, lograse colocar al  lector en los 
momentos y escenarios citados en cada 
relato. La idea principal es provocar 
la emoción en cada línea, respirar la 

adrenalina, sentir el miedo y el coraje profesional 
que seguramente sintieron los protagonistas 
de la noticia. Para eso nos seleccionaron a los 
autores y autoras. Para protagonizar y recrear, 
con el más comprometido y profesional ejercicio 
de la palabra, a los y las periodistas que lograron 
cambiar la historia y el mundo. Para rendir un 
merecido homenaje a su valentía, a su ética y su 
pasión por informar.

El formato del proyecto consistía en, una vez 
aceptada la participación, debías elegir un 
personaje y/o caso periodístico de un catálogo 
confeccionado por el director del proyecto. Eran 
cinco las opciones que le presentaban a cada 
invitado. Fue difícil decidir porque todos eran 
muy interesantes. Yo me decidí por un personaje 
que me conmovió, se trata del español Miguel 
Gil, un periodista nacido en Barcelona y fallecido 
en una emboscada en Sierra Leona, cubriendo 
el frente de guerra, que era su pasión. No puedo 

ocultar mi admiración por este singular personaje 
que, además de excelente reportero, valiente y 
entregado a su labor, cubrió muchos conflictos 
bélicos (de verdad no como los montajes de un 
tal Loret) fue un auténtico ejemplo de bondad y 
filantropía. Entre los muchos actos altruistas, se 
pueden contar que se quedaba sin sus raciones 
de comida que le otorgaban las asistencias 
humanitarias porque las entregaba a niños y 
ancianos que vivían los estragos del hambre. 
Estas acciones le fueron reconocidas en todos los 
frentes de guerra en que participó, como Bosnia, 
Congo,  Liberia,  Ruanda,  Sudán,  Chechenia, 
Kosovo  y Sierra Leona.

Cuando entregué mi texto, un relato breve 
titulado “Aires de primavera” aún sentía temor 
de no alcanzar las expectativas de la calidad 
que el proyecto exigía, mismo que se tornó en 
satisfacción y alegría al recibir la entusiasta y 
expresiva respuesta del director del proyecto. 
Fue esa felicitación efusiva y halagadora que 
me regaló la envidiable sensación del “deber 
cumplido”. Fueron literalmente aplausos del 
editor y una forma muy poética y emotiva de 
convencerme que no se había equivocado al 
elegirme en el proyecto. Solo por esta ocasión y 
porque realmente vale la pena para explicar mi 
emoción les comparto el comentario recibido 
al entregar mi relato (Dios me perdone por mi 
egolatría):

“Querido José Manuel: Plas, plas, plas. Tierno, 
certero, quirúrgico, íntimo, narrativo... 
Me ha encantado tu escrito. Respeto y 
gratitud por el personaje. Es tan talentoso 
que lo paso directamente a maquetación. 
Miguel Gil, donde esté en los cielos, te estará 
agradecido cuando tengamos el libro por contar 
su historia. Lo dicho, un lujo tenerte en el equipo. 
De corazón. Plas, plas, plas...”

Salvador Raga 
PRESIDENTE 

FUNDACIÓN VINATEA EDITORIAL.

Si a lo anterior, le agregamos que todas las 
utilidades de la venta de este libro serán en 
beneficio de una Fundación en favor de mujeres 
con cáncer de mama, qué más podemos pedir. 
Gracias Dios, gracias vida.

RECIBAN UN SALUDO AFECTUOSO.- LOS ESPERO 
LA SIGUIENTE SEMANA - COMENTARIOS Y 
SUGERENCIAS AL CORREO: elizondojm@hotmail.
com .- MIEMBRO ACTIVO FRECONAY, A.C.
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Congreso exhorta Congreso exhorta 
a Geraldine a no a Geraldine a no 
utilizar actitudes utilizar actitudes 
discriminatoriasdiscriminatorias

Nuevamente en el Congreso del 
Estado surgen voces de rechazo 
en contra de actitudes que asume 
la presidenta municipal de Tepic, 
Geraldine Ponce, en contra de la 
población desempleada.

Sucede que en días recientes apareció 
una convocatoria del Ayuntamiento 
tepicense a quienes aspiran a ser 
incorporados a los servicios de 
la Policía   Municipal, en la que se 
advierte que no serían aceptados 
aquellas o aquellos que muestren 
tatuajes o perforaciones a las que 
algunas personas acuden para lucir 
adornos que, según ellas, les permita 
destacar entre los demás.

La convocatoria municipal de “Unete 
a la Policía de Tepic”, dio motivo a que 
un diputado en tribuna hiciera una 
propuesta en el sentido de que se 
exhortara al gobierno tepicense a que 
retirara el requisito discriminatorio, y 

que además la Comision  en Defensa 
de los Derechos Humanos tome 
medidas  al respecto.

Dijo que si la pandemia de Covid 19 
dio lugar a que millones de empleos 
y vidas se perdieran a nivel mundial, 
ahora se ha venido sembrando 
la discriminación por prejuicios e 
intolerancia , a lo que calificó como 
un nuevo virus, más pequeño, 
más invisible, pero igual de nocivo 
para la humanidad, como es el 
discriminatorio.

Hizo notar el legislador nayarita que, 
según la OCC Mundial, de cada diez 
profesionistas, ocho tienen un tatuaje 
y que el 84 por ciento de ellos lo lleva 
en un lugar no visible de su cuerpo.

Enfatizó que, conforme la Constitución 
Política de México, así como la del 
Estado de Nayarit, en la entidad se 
prohíbe toda clase de discriminación 
que atente contra la dignidad humana 

y que tenga por objeto anular o 
menoscabar los derechos y libertades 
de las personas, como es en este caso 
el derecho al trabajo digno.

Agregó que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación protege el derecho 
al libre desarrollo de la personalidad y a 
la libertad de expresión, lo que se hace 
patente en el problema creado por el 
Ayuntamiento de Tepic con el veto a 
tatuados o con perforaciones con las 
que, seguramente, los discriminados 
buscan resaltar su personalidad. ¿Otra 
metida de patas de la Geraldine?

DESDE ESTA ESPECIE de columna 
periodística quiero agradecer a las 
personas que se molestaron con el 
envío de felicitaciones a este servidor 
por motivo de su   cumpleaños. Otro 
que nació en abril.

ENTRE TANTO, las carreteras de 
Nayarit siguen registrando accidentes 
en todos los rumbos del Estado,   
principalmente de camiones de carga 
cuyos conductores se ven envueltos 
en accidentes que no cesan. Será que 
se duermen frente al volante, o que 
no calculan bien la superficie asfáltica 
de los caminos, o que abusan de los 
hipnóticos, o que suelen manejar sin 
precaución alguna. Todos los días 
hay noticias sobre volcamiento de 
unidades camioneras con carga,   y 
lo peor es que ponen en riesgo al 
resto vehicular que nada debe. ¿Qué 
dirán al respecto las autoridades 
correspondientes?

LOS INCENDIOS en el cerro de San Juan 
son cosa de todos los años, solo que 
ahora busca el gobernador Miguel 
Angel Navarro Quintero terminar 
con las causas, como en el caso de 
los depredadores de la naturaleza y 
el abuso de individuos o grupos que 
buscan la desaparición de nuestra 
amada montaña, reguladora del clima 
y defensora contra los fuertes vientos 
y los peligrosos huracanes de verano.
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AL AIRE
POR MIGUEL ANGEL OCEGUEDA GUERRERO

Compañeras y Compañeros Trabajadores y 
lectores en general, hoy traigo para ustedes, 
“LA ORACIÒN DEL BUEN MARIDO” Que que 
circula en redes sociales. Me gusto y les 
puede servir.

Padre, concédeme la serenidad para aceptar 
que a mi esposa no la puedo cambiar, porque 
con lo que le encanta cambiar las cosas, te 
agradezco que no me haya cambiado a mi.

Dame la sabiduría para entender que cuando 
ella dice: ¡Traeme un litro de leche!, aunque 
para mi existe una sola posibilidad, para 
ella existen marcas, tamaños, ingredientes 
y fecha de caducidad. Ayùdame a entender 
que no es su culpa, el desconfiar de mi 
simple criterio.

Padre, dame la visión para reconocer y 
diferenciar los colores, recordar que el color 
fucsia, es casi como el rosado, pero màs 
fuerte, no tanto como el lila, sino màs bien 
como el violeta, pero màs clarito.

Ayudame a reconocer que aunque para mi 
el color blanco es uno solo, para mi esposa 
existe: blanco hueso, blanco perla, blanco 
cielo, blanco arena, blanco nieve, blanco 
àrtico, y el màs importante de todos, el 
blanco, que es màs blanquito que los demás 
blancos.

Dame el entendimiento para saber a donde 
desea ir a comer cuando le pregunto y 
me dice: “a cualquier parte”, pero cuando 
intento llevarla a un restaurante Japonès, no 
quiere; a un restaurante Italianao, no quiere; 
a uno Mexicano y no quiere; Parrillada no 
quiere; comida tìpica no quiere; cangrejos 
no quiere. Cuando le pregunto, ¿entonces 
que es lo que deseas comer?, y me responde: 
“Cualquier cosa”

Señor, dame la sabiduría de no 
preguntarle:¿Te Pasa algo?, ¿Estas enojada?, 
y dale a mi boca la capacidad de permanecer 
cerrada por mucho rato, pero no tanto para 
que no parezca que soy indiferente.

Lìbranos señor, a los esposos del mundo 
entero, de la calamidad del pedido de ayuda 
para tender la ropa lavada, y si caemos en 
esa prueba, ayúdanos a recordar que las 
camisas, las blusas y la ropa de lana se 

tienden con pinzas; que la ropa que se seca 
màs rápido, se cuelga màs atrás; que las 
sàbanas secas, se doblan del lado màs largo, 
igual que las fundas de almohadas y otros 
tendidos de cama.

Finalmente, Señor, te pido que mes des la 
capacidad de leer la mente, de escuchar lo 
que se dice sin palabras, de no interpelar 
cuando ella hable, rete o reclame, y entender 
que lo hace por mi bien, para que no cometa 
el error, de hacer las cosas de manera 
diferente, a lo que ella piensa.

Te agradezco Señor, por la maravillosa 
esposa que me concediste. Por favor no me 
la cambies, no sea que venga otra que me 
quiera màs, que no me desampares ni de 
noche ni de dìa. Amèn, Amèn, Amèn.

LAS EFEMERIDES NAYARITAS Y NACIONALES 
más importantes del  17 al 23 de abril del 
2023, son las siguientes:

NAYARITAS:

17 de abril de 1863.- El jefe político del 
territorio de Tepic, Manuel Rivas ordenò que 
se blanquearan por sus propietarios, todas 
las fincas de la ciudad de Tepic, so pena de 
multarlos.

18 de abril de 1938.- Se doto de tierras al 
ejido de Rosamorada, siendo presidente de 
la república el general Làzaro Càrdenas del 
Rìo.

19 de abril de 1976.- Se inaugurò la unidad 
habitacional Carta de los Derechos y Deberes 
Econòmicos de los Estados mejor conocida 
como FOVISSSTE, en Tepic, Nayarit.

20 de abril de 1999.- Por decreto, se puso 
el nombre de “Alì Chumacero”, al teatro del 
pueblo de Tepic.

21 de abril de 1940.- Muriò en Guadalajara 
Rosa Navarro Flores, Maestra y distinguida 
feminista.

22 de abril de 1922.- Se publicò en el 
periódico oficial, la primera Ley Orgànica de 
Educaciòn Pùblica de la entidad.

23 de abril de 1991.- Se fundò la escuela  de 
Ciencias de la Educaciòn, dependiente de la 
Universidad Autònoma de Nayarit, con sede 
en Xalisco.

NACIONALES:

17 de abril de 1902 .-  Natalicio de Jaime 
Torres Bodet, Escritor y Polìtico, oriundo del 

Distrito Federal.

18 de abril de 1833.- Se fundò la Sociedad 
Mexicana de Geografìa y Estadìstica. Hoy 
cuenta con 47,000 libros en su biblioteca, 
70,000 publicaciones en su hemeroteca, 
además de una Mapoteca con infinidad de 
planos cartográficos.

19 de abril de 1572.- Muriò en la ciudad 
de Mèxico Fray Pedro de Gante, Padre 
Franciscano, que fundo en Mèxico 100 
iglesias y bautizò a 200,000 aborìgenes.

20 de abril de 1943.- Ocurriò en Monterrey, 
Nuevo Leòn, la entrevista entre los 
Presidentes de Mèxico general Manuel 
Àvila Camacho y de Estados Unidos Franklin 
Delano Roosevelt. Se reforzaron los lazos 
de amistad e ideales libertarios de ambos 
países.

21 de abril de 1914.- Ocurriò la defensa 
del puerto de Veracruz, tomado por los 
Norteamericanos, para evitar que 17 
millones de cartuchos, de procedencia 
alemana, llegaran a manos del chacal 
Victoriano Huerta. Tomando el poder 
Venustiano Carranza, ordenò la evacuación 
del puerto.

22 de abril de 1789.- Naciò en Querètaro, 
Manuel Gòmez Pedraza, presidente de 
Mèxico en 1828 y nuevamente del 3 de 
enero de 1832 al 1 de abril de 1833.

23 de abril de 1920.- Adolfo de la Huerta, 
gobernador de Sonora, Lanzò el plan  
de Agua Prieta en contra del Presidente 
Venustiano Carranza.  

LAS FRASES CÉLEBRES DE LA SEMANA:

“SOLO EL QUE CARGA EL COSTAL SABE LO 
QUE LLEVA DENTRO.” Dicho Mexicano

 “CUANDO LA LIMOSNA ES MUCHA, HASTA 
EL SANTO DESCONFÌA”.

Dicho Mexicano

HUMORISMO:

*** Venancia dijo: Que fresca esta la mañana. 
Manolo contesta: Como no es de hoy.

***  pregunta Manolo: ¿Que hora teneis? 
y contesta Cirilo: Las diez menos Diez. Le 
revira Manolo:  Entonces no teneis nada.

Es mi aportación por hoy, soy el más humilde 
de sus amigos y les recomiendo, no hagan la 
guerra, mejor practiquen el amor en todas 
sus formas. Sean felices, Dios los bendice.
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CAMINITO 
DE LUZ 

Por Gaby Alvarado  

Metafísica 
para la vida 
Pasados los días de semana santa y 
pensando en todas aquellas cosas que 
dejamos de hacer durante el periodo de 
contingencia, preferí retirarme un poco de 
las aglomeraciones, dedicarle a la lectura, 
la jardinería, estar en casa y descansar 
un poco, me recordé del libro Los cuatro 
acuerdos, una herencia de la filosofía 
tolteca que se resume en cuatro principios 
fundamentales: 1.- Sé impecable con tus 
palabras.2.- No te tomes nada personal. 
3.- No supongas. 4.- Haz siempre tu mejor 
esfuerzo. Bajo los anteriores principios es 
posible que las personas puedan pasar por 
procesos personales que los lleven a tener 
más conciencia del ego, del inconsciente 
personal y el inconsciente colectivo en 
donde tenemos incorporados, emociones, 
creencias, formas de ser, pensar y actuar de 
acuerdo a símbolos, narrativas e historias 
que vivieron nuestros antepasados y que 
nos heredaron. Es decir, familias que por 
generaciones han vivido en prosperidad 
o en pobreza es producto de acuerdos 
colectivos de nuestros ancestros; desde 
ser brillantes y tener vidas fabulosas 
hasta morir trágicamente. Conny Méndez 
dice que existen procesos mentales 
para evolucionar a través de las leyes 
como el mentalismo que se traduce en 
ser impecables con las palabras, con los 
pensamientos ya que los comentarios 
negativos crean dificultades que nos impide 

avanzar en sentido positivo. Lo anterior 
resulta un ejercicio muy importante para 
un metafísico ya que se centra en ver sólo 
lo positivo de las personas. Ver siempre el 
bien y la perfección en todo, pero hay que 
estar al pendiente de lo que los ojos miran 
porque se empeñan en ver sólo lo malo. 
¿Cómo salir de ello? Controla el poder de 
tu atención, eso se logra con ejercicios 
cotidianos, con práctica, meditación, 
enfoque, hábitos de lectura, cuidar el 
tipo de música que escuchas, en general, 
el tipo de contenido que se consume. 
¿Por qué es importante enfocarse en lo 
positivo? ¿Por qué es necesario dejar de 
criticar y ver sólo lo malo en los demás? 
Porque lo que piensas es lo que atraes. 
Y es aquí en donde el poder del perdón 
y desarrollar la capacidad de perdonar 
juega un rol muy importante ya que es 
la oportunidad que se tiene de liberarse 
de cadenas mentales que te mantienen 
atado a un estilo de vida, una forma de 
ser limitante y a repetir patrones de vida 
e historias. En vez de lo anterior, Conny 
Méndez habla de construir la vida que 
queremos comenzando con un listado de 
deseos, que pueden ser cosas materiales y 
no materiales sin temor a pedir demasiado; 
seguido de lo anterior hacer la oración “Yo 
deseo________ en armonía para todo el 
mundo. De acuerdo con la voluntad divina. 
Bajo la gracia y de manera perfecta. Hecho 

está. Gracias padre que me has escuchado. 
Recomienda no dudar un solo instante 
de que se te concederá, tener paciencia, 
tranquilidad, fe y algo muy importante: 
No se lo cuentes a nadie. En resumen, 
Tanto el libro de los cuatro acuerdos como 
el libro de Conny Méndez de Te regalo 
lo que se te antoje” es un compendio de 
filosofía para la vida, de metafísica, de una 
serie de principios que permite que los 
seres humanos seamos conscientes de la 
realidad y que cada ser tiene la capacidad 
de crear la vida que desea y que se merece. 
¿Acaso dudas de lo anterior porque no hay 
pruebas científicas que lo demuestran? 
Eso es la metafísica. Más allá de la física. 
Termino mi columna diciendo que la 
última vez que tuvimos una reunión con 
el equipo de Gremio mi querida amiga 
Liliana Hernández preguntó sobre qué 
películas le sugeríamos poner en su sala 
de lectura “La magia del leer” le propuse 
“El misterio de la libélula” una vez que salí 
del desayuno transité por las calles México 
y Victoria en donde en la zona más árida 
se me pegó al parabrisas una Libélula de 
manera tan insistente, como queriendo 
dar un mensaje  ¿Qué posibilidades  había 
de encontrarme a una libélula en ese lugar 
a esa hora y después de haber hablado de 
una película que habla de sincronicidades, 
mensajes del más allá? En realidad, era una 
posibilidad remota, pero fue real. Existió.
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¿Tienes una tarjeta del Banco 
del Bienestar?

¿El Banco del Bienestar otorga préstamos o tarjetas de crédito?
Por: Jona Ortiz R. / FRECONAY

El propósito del  Banco del Bienestar o con 
el que fue creado por el gobierno federal de 
Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en 
2019, es proporcionar servicios bancarios a 
personas de bajos ingresos y comunidades 
rurales en México con el objetivo de impulsar 
el desarrollo económico y social en las regiones 
más desfavorecidas.

La Tarjeta del Bienestar  es utilizada para pagar 
los principales programas sociales del gobierno, 
como la pensión para adultos mayores, las becas 
Benito Juárez y la pensión para personas con 
discapacidad.

El Banco del Bienestar tiene una red de sucursales 
en todo el país, especialmente en áreas rurales y 
de difícil acceso, y una aplicación móvil para que 
los usuarios puedan consultar su saldo y hacer 
seguimiento a sus movimientos de cuenta.

Actualmente, hay 1,652 sucursales operativas 
del Banco del Bienestar en mil 342 localidades y 
mil 098 municipios en las 32 entidades del país, y 
se espera que se construyan más sucursales para 
alcanzar un total de 2 mil 744.

Ahora bien, además del pago de los programas 
sociales el BaBien brinda otros servicios. Sin 
embargo, es importante señalar que actualmente 
el Banco del Bienestar NO realiza préstamos ni 

ofrece tarjetas de crédito.

Ahorro y débito

El Banco del Bienestar ofrece varios productos 
financieros, entre los que destacan:

Debicuenta: Es una cuenta de ahorro con tarjeta 
de débito con o sin intereses. Es ideal para 
administrar gastos y evitar el uso de efectivo

Debicuenta Básica: Es una cuenta de depósito 
a la vista con tarjeta de débito asociada como 
medio de acceso. Esta dirigida a personas físicas 
cuyo abono mensual no exceda el importe 
equivalente a 165 salarios mínimos diarios 
vigentes en CDMX

Nómina Básica Banco del Bienestar: Es una 
cuenta de depósito a la vista con tarjeta de débito 
asociada como medio de acceso, con objeto de 
recibir los salarios y demás prestaciones liquidas 
relativas a la relación laboral y cuyo abono 
mensual no exceda el importe equivalente a 165 
salarios mínimos diarios vigentes en el Distrito 
Federal.

Cuentahorro: Es una cuenta de ahorro que 
permite al cliente disponer de su dinero en 
cualquier momento. Ideal para hacer frente a 
imprevistos y administrar gastos.

Tandahorro: Es un ahorro a plazo fijo, asociado 
a una cuenta eje (Cuentahorro o Debicuenta), 

con atractivos rendimientos 
al vencimiento. Ideal para 
programar gastos.

Cuentahorro Infantil: Plan de 
ahorro mensual a plazo, diseñado 
para que los niños y las niñas 
aprendan a ahorrar formalmente. 
Su objeto es fomentar el hábito del 
ahorro entre la niñez mexicana.

¿Qué debo hacer en caso de robo 
o extravío de mi tarjeta?

Reportarla de inmediato al teléfono: 01 800 821 
3844 para que sea bloqueada. Se te proporcionará 
un número de reporte que te servirá para 
reclamaciones o aclaraciones posteriores.

¿Cuál es el horario de servicio de las sucursales?

El servicio al cliente del Banco del Bienestar es 
de lunes a viernes de las 9:00 horas. a las 16:30 
horas.

.Los beneficiarios que ya tienen su tarjeta del 
Bienestar pueden retirar su pensión para adultos 
mayores o becas en los siguientes bancos, de 
manera gratuita, es decir, sin cobro de comisiones:

Banco del Bienestar, en cajeros y ventanilla

Banjército

También puedes retirar efectivo en las cajas de 
algunos establecimientos comerciales como 
Walmart o Bodega Aurrerá, solo tienes que 
realizar una compra, la cual puede ser por un 
monto mínimo.

Pago

Actualmente se realiza el operativo pago del 
segundo bimestre la Pensión del Bienestar para 
Adultos Mayores 2023. Los pagos de la pensión 
para adultos mayores se realizan cada dos meses.

La  Pensión del Bienestar para Adultos Mayores 
2023  tuvo un aumento del 25 por ciento. Los 
beneficiarios que reciben sus pagos a través de la 
tarjeta del Bienestar o en mesas de pago recibirán 
un monto de 4 mil 800 pesos por bimestre.

A partir de este año las autoridades 
implementaron un calendario para dispersar los 
recursos, con la  finalidad de brindar una “mejor 
atención” a los adultos mayores y evitar que se 
saturen las sucursales bancarias.

Este calendario está en función de la primera 
letra del apellido paterno del beneficiario. A 
partir de la fecha indicada podrá disponer de sus 
recursos.
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¡TU PUEDES 
SER LA MEJOR 
VERSIÓN DE TI 

MISMO!
Por Liliana Hernández:

“LA VERDAD 
CORREGIRÁ 
TODOS LOS 

ERRORES DE 
MI MENTE”. 

( Lección 107, UN CURSO DE 
MILAGROS)

Hola amigas y amigos; reciban un fuerte abrazo 
de corazón a corazón especialmente para to-
das y todos los trabajadores del SUTSEM, y por 
supuesto también para quienes disfrutan cada 
semana de la lectura del Semanario: “GREMIO” 
la Verdad de los Trabajadores. Hoy les compar-
to la reflexión de la Lección 107 de Un Curso 
de Milagros: “La Verdad corregirá todos los 
errores de mi Mente”, donde se nos habla del 
reconocimiento de los errores y las ilusiones 
del sistema de pensamiento errado, si ya no 
hay creencias que sustenten los errores, desa-
parecen y no tienen vida, se disuelven en lana-
da de donde provinieron. Así es como percibi-
mos nuevamente la Verdad que primeramente 
hay que reconocerlos como tal, para percibir 
la “Verdad” cuando hace acto de presencia los 
errores desaparecen. Imaginemos un estado 
mental en el que no hay ilusiones y que no has 
cometido errores, ¿Que sensación tendríamos? 

Vamos hacer una meditación solamente un mi-
nuto, en donde nada perturba tu paz, donde te 
sientes seguro, segura, donde te sientes ama-
do, en la quietud y donde estamos a salvo. Este 
momento lo experimentamos y dejamos que 
dicha quietud se multiplique cien veces, y lo 
extendemos otras cien veces más, hasta el final 
de nuestro tiempo y hasta la eternidad.

	“Así tendrás un atisbo de dicha y de 
paz, un instante santo, donde tu men-
te descansará una vez que ha llegado 
la Verdad de lo que somos”. (Un Curso 
de Milagros)

Sin ilusiones no hay miedo, sin ilusiones no hay 
dudas, sin ilusiones no hay ataques, y cuando 
llega la verdad; todo dolor cesará. La Verdad 
permanece como siempre ha sido y pode-
mos contar con ella en caso de sentirnos con 

cualquier “necesidad”, en el miedo 
“aparente” por las dificultades y las 
dudas, que son las que engendran 
las ilusiones del mundo. Todas ellas 
“desaparecen” cuando “La Verdad 
corrije todos los errores 
de tu mente”. La verdad 
trae en sus alas el Amor 
de Dios, y observa con 

seguridad, con firmeza más allá del 
dolor, del ataque, de las ilusiones.

	“Las ilusiones pueden lle-
varse ante la Verdad que se 
alza por encima de las ilu-
siones”

Un Curso de Milagros nos dice que: 
“Es imposible que alguien que bus-
que sinceramente  la verdad, no la 
pueda encontrar. Es muy importante 
recordar que no fuiste creado para 
sufrir y para morir. La voluntad del 
Padre es que esos sueños desapa-
rezcan, deja que la verdad los corrija.

Hoy practicaremos ésta lección con 
la feliz certeza que emana de la “ver-
dad”. Estemos seguros de que vamos 
a triunfar, seguros de lo que somos, 
de nuestra esperanza, de que res-
piramos, de que pensamos, de que 
hoy caminamos con la verdad, y que 
cada dia con la práctica de la lección 
van de la mano con la verdad. Con 
ello permitimos que su función se 

realice a través de cada uno de nosostros, com-
partiendo nuestra dicha, decimos lo siguiente: 
“La Verdad corregirá todos los errores de mi 
mente”, y descansaré en aquel que es mi ser, 
deja que Dios Padre te guíe dulcemente hacia 
la verdad, la cual nos envolverá y nos llenará 
de una paz profunda y serena, soy dicha, soy 
amor, soy soy plenitud, soy paz, soy espíritu. 

Para reflexionar más ampliamente estas lec-
ciones, están invitadas e invitados todos a “Un 
Curso de Milagros” en el SUTSEM, todos los Lu-
nes a las 6 de la tarde, cuyo objetivo es: “lograr 
la Paz Interior”, mayores informes en mi What-
sapp: (311)109-41-51. También les recuerdo 
que pueden disfrutar de la “Magia en el Leer” 
en la “Sala de Lectura del SUTSEM” todos los 
Martes, Miércoles y Jueves a partir de las 5:30 
p.m. en las “Tardes de Lectura; con dinámi-
cas de Lectura en voz alta, Cuenta cuentos, 
Narrativa y mucho más.” Además, tenemos 
préstamo de libros a domicilio. Mil gracias por 
leernos, recibe un abrazo muy fuerte, cuida tu 
salud. ¡Sé feliz y hasta la próxima!
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REGIDORES AMIGOS DE LA PRESIDENTA DE 
TEPIC LE AUTORIZAN VIAJE A HOUSTON CON 

CARGO AL HERARIO PUBLICO
LA PRESIDENTA DE TEPIC SOLICITÓ  10 DIAS PARA VIAJAR AL EXTRANJERO, ACTO QUE 

SE APROBÓ POR LA MAYORÍA DE REGIDORES DURANTE REUNION DE CABILDO.
Tepic, Nayarit.- Esther Mota Regidora 
del ayuntamiento de Tepic informó 
durante una entrevista con los medios 
de comunicación y donde Semanarios 
Gremio hizo presencia, señaló  que 
durante la reunión de Cabildo qué se 
llevó acabó el día 11 de abril, los regidores 
de bancada partidista de la presidenta 
Geraldine Ponce y que son mayoría 
dentro del Cabildo, votaron a favor del 
viaje al extranjero.

Por voz propia de la regidora escuchamos 
que varios regidores no se explicaban 
por qué la presidenta Geraldine Ponce 
decidía salir del estado, esto por las 
condiciones en delicadas de embarazo 
en la que se encuentra, pero al mismo 
tiempo consideran que se debe cuidar la 
armonía y la jerarquía de la administración 
pública de Tepic.

Afirmó la regidora Esther que la presidenta 
Geraldine no está respaldada por ningún 
tipo de invitación por parte de algún 
convoy que estará presenten 

La regidora Esther Mota agregó que no 
es porque ella quiera ir a Houston Texas, 
pero propone que los que tienen más 
derechos de acompañarla en sus viajes 
por el extranjero, son los regidores y no 
sus múltiples asistentes, los regidores 
acompañada de la alcaldesa asegura la 
regidora que le daría una imagen mejor 
imagen y visión a la capital que sonríe.

Así mismo confesó que entre los regidores 
existen especulaciones de que solo 
quiere realizar ese viaje para poder dar 

a luz en los Estados Unidos, más resaltó 
que regidores que votaron en contra 
del viaje desconocen de las intenciones 
u objetivos del viaje a Houston y Dallas 
Texas.

Otro detalle que dio a conocer la 
regidora Esther Mota, fue sobre los viajes 
los distintos viajes que ha realizado la 
alcaldesa sin autorización fue de sorpresa 
para la regidora Esther Mota que el día 11 
de abril se le autorizara el viaje.

Por otro lado Esther Mota hizo mención 

que la ley municipal de Tepic  en el 
artículo 84 fracción ll, dicta que se 
necesita la mayoría de los votos para 
la aprobación del viaje de 10 día , acto 
que juró la regidora no votar, ya que 
la petición del viaje no está muy bien 
sustentada, insistió la regidora Mota 
que debe de existir una formalidad 
jurídica para después no confundir y 
contraponer las relaciones jurídicas 
con las políticas.

Por Marco Bautista.
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El que a dos 
amos sirve…

Por Isabel Guzmán

Tremendo berrinche armó Andrés Manuel López 
Obrador al calificar de “intromisión abusiva y 
prepotente” la infiltración de la Administración 
para el Control de Drogas en los Estados Unidos, 
DEA en el cártel de los llamados “chapitos”, esto, 
después de que la agencia diera a conocer que los 
sinaloenses y sus cómplices están hasta el cuello 
en la fabricación, distribución y tráfico de fentanilo, 
opiáceo que mezclado con otras sustancias 
resulta altamente adictivo y mortal. No le gustó 
al presidente de México que vinieran los gringos 
a investigar y a tratar de frenar lo que él, AMLO 
y su equipo de farsantes que integran tanto la 
secretaría de gobernación como la fiscalía general 
de la república no han hecho y no porque no sea 
necesario ni urgente, sino porque cada día es más 
evidente que al gobierno federal mexicano no le 
interesa tener de enemigos a los principales capos 
de la delincuencia organizada, antes, pareciera que 
al menos, con el los hijos del Joaquín “El Chapo” 
Guzmán sostiene una relación que podría ser 
incluso de amistad.

Alega el hombre que son la SEDENA, la SEMAR y 
la FGR los únicos que deben realizar las tareas de 
investigación, detención y juicio de la delincuencia 
organizada y el tráfico de drogas y por supuesto 
que tiene razón, ES OBLIGACIÓN DEL GOBIERNO 
FEDERAL DETENER Y ENCARCELAR a esos chacales 
pero resulta que desde hace décadas, a los cárteles 
que han inundado de sangre el territorio nacional 
se les permite ABSOLUTAMENTE TODO, desde la 
producción, transportación, acopio y venta de 
estupefacientes, el cobro de piso, la extorsión, el 
secuestro, el despojo y la pornografía infantil hasta 
la trata de personas (sobre todo niños) y el tráfico 
de órganos. En este país, al que López Obrador 
intenta engañar con su discurso sobre la soberanía 
nacional y los “otros tiempos”, a los cárteles se les 
deja operar tan libremente como si estuvieran 
realizando negocios auténticos y lícitos. Entonces, 

sí señor, a las dependencias federales y estatales 
involucradas les corresponde actuar contra los 
malditos que diariamente envenenan a la gente 
que le dio el voto y que encima, bañan de sangre 
inocente cada rincón del país sin que usted ni sus 
instituciones muevan un solo dedo para detenerlos. 
¡No sea hipócrita! 

Lo cierto es que AMLO parece que quiere servir a 
dos amos, a los cárteles de la droga y los grupos 
de delincuencia organizada a quienes les colabora 
con su inacción y al gobierno del vecino país del 
norte, a quien por un lado, acepta firmar un tratado 
comercial a todas luces leonino y ventajoso en 
el que solamente ganan los canadienses y los 
norteamericanos y por otro lado, nos quiere 
hacer creer que está molesto por la intromisión 
de la DEA en los asuntos que a su propio dicho, le 
corresponden solamente a su gobierno resolver. 
Olvida el señor de la tercera edad que gobierna 
este país que, la DEA y otras agencias han operado 
en México desde mucho, muchísimo tiempo y 
además, gracias a sus investigaciones nos han 
librado de verdaderos diablos como Edgar Veytia, 
Genaro García Luna y otros que pisaron las cárceles 
gringas antes y por supuesto, no le agrada que le 
saquen los trapitos al sol a sus protegidos como 
a su amiguísimo el general en retiro Salvador 
Cienfuegos, a quien pese a todas las pruebas en 
su contra, AMLO sacó de la prisión norteamericana 
para traerlo sano y salvo a este México lindo, 
México de los horrores, México de la corrupción, 
México de la cuarta, México de la muerte…México 
de los cárteles.

La guardia nacional nacida por ocurrencia de 
López Obrador, a su “corta edad” ya tiene entre 
su historial la muerte de muchos inocentes a 
quienes simplemente les han disparado por el 
hecho de estar ahí, frente una horda de salvajes 
sedientos de usar las armas contra quienes no 
pueden defenderse, entre esos crímenes recuerdo 
el terrible suceso de hace un año cuando la 
guardia nacional le disparó a un auto repleto de 
estudiantes en el estado de Guanajuato, pero se 
repitió la historia, en enero de 2023, los efectivos 
de la guardia nacional, nuevamente le dispararon 
a dos jóvenes estudiantes en Chihuahua, y el 27 
de febrero de este año, integrantes de la misma 
corporación le dispararon a un grupo de jóvenes 

en Nuevo Laredo, matando a 5 y hace apenas unos 
días, le dispararon a una familia que viajaba en una 
camioneta familiar, sin aviso, sin orden judicial, 
sin motivo aparente, simplemente los vieron ahí, 
transitando libremente por una carretera del norte 
del país y a los oficiales camuflajeados se les antojó 
disparar con armas de alto poder a todos cuantos 
viajaban en el vehículo, entre los que viajaban 
una mujer embarazada a la que arteramente le 
asesinaron a su bebé de 8 meses de gestación, solo 
por citar algunas de sus matanzas y todas tienen 
algo en común: en cada una de esas masacres, las 
víctimas eran civiles, personas inocentes asesinadas 
a mansalva por miembros de la guardia nacional, 
todas esas fueron perpetradas por quienes según 
AMLO son los únicos que deben frenar al crimen 
organizado en México.

En contraste y en uno de los cientos o miles de 
tiroteos que han ocurrido durante el gobierno de 
AMLO,  el sábado pasado, un comando fuertemente 
armado irrumpió un balneario en Guanajuato, 
mató a una familia completa, incluyendo un 
niño de 7 años, ahí no hubo guardia nacional 
para detenerlos, ahí no apareció la SEDENA para 
defender a los paseantes, ahí jamás investigó la FGE 
ni la FGR a la célula de criminales que forman parte 
de los cárteles que tienen a Guanajuato bajo fuego 
ante la complacencia del gobernador Diego Sinhue 
Rodríguez Vallejo y por supuesto, ante la ceguera 
de LOPEZ OBRADOR y sus instituciones de risa. 

Por eso es que no le creo al presidente cuando 
muestra una cara de indignación por lo que él 
llama intromisión de la DEA que se infiltra en las 
filas de los cárteles para llevarlos ante la justicia 
norteamericana y luego, voltea hacia otro lado ante 
cada masacre orquestada por el crimen organizado 
o por sus elementos enlistados en la guardia 
nacional, la SEDENA, la SEMAR o las fiscalías. 
Pretende pues, engañar a sus dos patrones, a los 
capos de los cárteles y a los gringos y olvida pues 
que el que a dos amos sirve, con alguno queda 
mal, lo peor es que pretende engañar al pueblo 
que lo eligió y al único al que le debe lealtad y 
servicio, pero él que es un hombre que siempre 
tiene otros datos, ahora le dicen que el es el 
transformador y le gusta, mañana le dicen que 
será el mejor presidente del mundo y le gusta, lo 
que no le gusta es que le digan que su política de 
abrazos y no balazos está provocando más sangre 
y más muertes que resultados. Olvida AMLO que 
su único patrón es el pueblo, pero mientras él sufre 
demencia senil nosotros no olvidamos jamás que 
nos vino a prometer un México libre de violencia y 
solamente estamos viendo un México lleno terror. 
El que sirve al diablo del narco, no puede servir al 
Dios de la paz, jamás.
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SUTSEM Orgullosam
ente

“Recordar es vivir”
Del archivo del SUTSEM

La señora Águeda Galicia recibiendo por segunda ocasión la medalla Emilio 
M. González y que se asigna en los eventos del día del trabajo.

Muchos de los líderes se la siguen rajando en defensa de los derechos y nuestras 
libertades de todos los ciudadanos 
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SUTSEM Orgullosam
ente

A muchos politiquillos creen que nunca bajarán ¡Aguas con el 
karma!

En el SUTSEM, como siempre el día del amor y la amistad nunca 
pasa desapercibido.
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SUTSEM Orgullosam
ente

A canea de este ruin gobierno morenista que acosa, reprime, miente y que tanto ha 
causado a los trabajadores, no podremos disfrutar de aquellos maravillosos festejos 

a los niños. Todos deseamos despertar de esta horrible pesadilla.
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Por Verónica Ramírez

El fentanilo, droga cien veces más potente 
que la morfina ya está en las calles de 
Nayarit, el Secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Jorge Benito 
Rodríguez confirmó que esta sustancia  
está cada vez más cerca de la población e 
incluso, la semana pasada se detuvo a un 
sujeto con 50 dosis de este opioide.

Para prevenir el consumo de este 
mortal droga entre los niños, jóvenes 
y adolescentes, el gobierno del estado   
implementó una estrategia en las escuelas 
públicas donde cada dependencia tiene un 
trabajo en específico.

En el caso de la Secretaría de Seguridad 
continuará con una férrea supervisión al 
exterior de los planteles educativos para 
impedir la venta de estupefacientes.

“Se dará atención especial a las escuelas 
que ya presentan alguna inconsistencia o 

que tienen visitas a la salida no deseadas”.

Si bien el problema aún no es severo porque 
solo se cuenta con reporte de diez escuelas 
con reporte de personajes que rondan 
al exterior para ofrecer droga, se toman 
acciones para evitar que se dispare la cifra.

Se hace el rondín pero los maleantes huyen 
a otro sitio por lo que están en constante 
vigilancia en los planteles educativos de 
todo el estado, sobre todo en Tepic y Bahía 
de Bandera donde la situación en más grave 
por el número de población.

Por otro lado, el fentanilo tiene un uso en 
el sector salud muy específico para tratar 
enfermedades terminales o como  anestesia 
durante las intervenciones quirúrgicas.

Pero al  igual que en todo el país, se registra 
desabasto de fentalino en el sector salud 
de Nayarit, solo hay tratamientos para las 
emergencias, confirmó el Secretario de 
Salud de Nayarit, Francisco Munguía Pérez.

FENTANILO EN CALLES DE NAYARIT
Sin embargo, ya se certificó la llegada de un 
cargamento a más tardar en un par de días, 
suficiente para los próximos dos meses.

“El desabasto sí se no está dando pero 
hace una hora me acaban de dar la buena 
noticia de México de que hay una compra 
emergente, entonces, nosotros en el 
transcurso de hoy o mañana nos llega 
el surtimiento para dos meses. En base 
a nuestros cálculos que tenemos es un 
consumo promedio mensual CPM de 237 
piezas que tenemos nosotros por mes, 
entonces nos van a proporcionar 550”, 
remarcó Munguía Pérez.

Además, afirmó que expertos analizan otros 
medicamentos con la misma efectividad que 
puedan sustituir el uso de este analgésico.

Finalmente, el Secretario de Salud negó 
que este pequeño desabasto impida la 
realización de intervenciones quirúrgicas 
de los pacientes.
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SIN SEGURIDAD LOS ARTESANOS 
DEL CORREDOR WIKIRRI A PESAR 

DE ESTAR A UN COSTADO DE LA 
PRESIDENCIA DE TEPIC.

Tepic. - Selina Silverio secretaria de las 
asociaciones artesanos con dignidad 
comentó mediante entrevista para 
semanario Gremio que, si mejoraron sus 
ventas en esta semana santa y lo que va de 
la semana de pascua,

Afirmó Selina Silverio que son muchos los 
turistas extranjeros que 
vistan el corredor artesanal 
wikirri, pero a pesar 
de que recientemente 
se anunciarán nuevas 
bicicletas y Scooter para 
los policías, se ve nula 
presencia de los policías 
municipales en el corredor 
wikirri.

Los visitantes al corredor 
son del país de Estados 
Unidos, Rusia, Italia, Francia 
y los nacionales los más 
conocidos por los artesanos 
son los turistas de los 
Estados de Guadalajara y 
CDMX.

Lamentó la secretaria de 
la asociación de artesanos 
que, a pesar de tener 
buenas ventas en esta 
temporada vacacional, 

carecen de lo esencial, la seguridad de un 
corredor comercial y artesanal que se ubica 
a un costado la presencia de Tepic.

“Como usted nota, no hay ningún servicio 
policíaco, porque si ha pasado que nos ha 
robado cosas”.- argumentó Selina Silverio.

Para finalizar aseguró la secretaría que es 
lamentable que también ellos tengan que 
cubrir los servicios de seguridad, cuando es 
indispensable para el turismo local y para el 
corredor wikirri.

Por Marco Bautista.
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Por Verónica Ramírez

Continúa la lucha contra la nueva 
Ley del Fondo de Pensiones 
aprobada recientemente por 
los diputados de MORENA, el 
Presidente de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos, Maximino 
Muñoz de la Cruz informó que a 
solicitud del SUTSEM presentó un 
recurso de inconstitucionalidad 
contra la también conocida Ley 
Navarro.

El ombudsperson, afirmó que el 
sindicato mayoritario de burócratas 
no cesó en su empeño para que 

SUTSEM EN PIE DE LUCHA
presentara el documento ante la 
instancia correspondiente porque 
consideran que dicha ley viola los 
derechos de los trabajadores.

“Ellos desde el principio acudieron 
con nosotros a hacernos partícipe 
de esta situación y como 
facultad que tiene la Comisión 
de Derechos Humanos para 
interponer demandas cuando 
hay leyes que contravienen a la 
Constitución se llaman acciones 
de inconstitucionalidad y nosotros 
podemos presentarla”, explicó 
Muñoz de la Cruz.

Es así como se presentó esta acción 
legítima a petición del SUTSEM y le 
corresponderá a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) 
determinar si procede o no dicho 
recurso.

Hay confianza entre la clase 
trabajadora de que la Suprema 
Corte falle a favor de ellos dado 
a que en el pasado, cuando se 
presentó la llamada Ley Burocrática 
se presentó un recursos similar que 
fue ganado por los sutsemistas, 
por lo que no tienen duda de que 
en esta ocasión, también saldrán 
vencedores.
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ROSTRO SINDICAL 
Mi nombre es Ismael Alejandro Ramírez 
González; tengo laborando aquí en el 
Ayuntamiento de Tepic en el área de Parques y 
Jardines 11 años 

 

La Ley Navarro no trae nada de beneficios al 
trabajador se supone que debe ser una ley 
incluyente donde sea escuchada nuestra voz 
pero los diputados nunca nos escucharon, solo 
a los asesores del Gobierno del Estado. 

La Ley de Pensiones que presentó Navarro y se aprobó solo vino a 
empobrecer mas a las personas que dieron toda una vida trabajando. Pues el 
trabajador labora mas de 30 años y sigue igual de pobre y estos funcionarios y 
gobernantes entran por 6 años y salen ricos. Yo creo que debería haber mas 
justicia hacia el trabajador que también es pueblo y sobre todo que hagan una 
auditoria en el fondo de pensiones. 

El nuevo Comité del SUTSEM es muy joven y me da gusto porque son nuevas 
ideas y eso es lo que se ocupa en un sindicato para que evolucione nuevas 
ideas sin olvidarnos de nuestras raíces, me caen bien porque me tratan de 
buena manera. 

Óscar Cedano es un hombre líder que escucha al trabajador, es frontal y de 
valor que no les teme a las consecuencias. Ese compa es un guerrero. 

La señora Águeda todo mi respeto es una líder que ha marcado toda una 
historia y un gran ejemplo a seguir para todas las generaciones porque ella es 
alguien que siempre luchará por nosotros. 

 

Por : Soleil 
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México, Estados Unidos y sus rivales 
por el Mundial Femenil 2027

Por CÉSAR O. RIVERA BARAJAS

La FIFA confirmó este lunes que 
ha recibido cuatro declaraciones 
de interés para organizar 
el  Mundial femenil de 2027, 
remitidas por  Brasil,  Estados 
Unidos  y  México  de 
forma conjunta, igual 
que  Bélgica,  Países 
Bajos  y  Alemania, además 
de Sudáfrica.

Tras este requisito, 
la  FIFA  enviará el acuerdo de 
candidatura a las federaciones 
interesadas, que tendrán de 
plazo hasta el 19 de mayo 
próximo para devolver este 
documento, necesario para 
garantizar el cumplimiento 

de los principios clave del 
proceso de presentación de 
candidaturas, y confirmar su 
participación.

El organizador del campeonato 
será elegido por el Congreso de 
la FIFA, en una votación pública, 
el 17 de mayo de 2024.

La FIFA celebró que las 
federaciones que han declarado 
su interés representan a cuatro 
confederaciones (la CAF, la 

Concacaf, la CONMEBOL y la 
UEFA) y las dos restantes (la AFC 
y la OFC) coorganizarán este 
año el Mundial de Australia y 
Nueva Zelanda, del 20 de julio 
al 20 de agosto.

La secretaria general de 
la FIFA, la senegalesa 
Fatma Samoura, expresó la 
satisfacción del organismo 
porque las declaraciones “en 
buena parte proceden de 
federaciones miembro con una 
arraigada tradición futbolística” 
y “pertenecen a cuatro 
confederaciones distintas, lo 
que confirma la popularidad 
uniforme del fútbol femenino 
por todo el planeta.

“Todas las federaciones 

miembros pueden confiar en 
que el proceso de presentación 
de candidaturas será el más 
sólido y extenso de la historia 
de la Copa Mundial Femenina 
de la FIFA”, añadió.

Estados Unidos y México, 
en conjunto con Canadá, 
organizarán el Mundial varonil 
del 2026, fórmula que buscarán 
replicar un año después (pero 
sin el país de la hoja de maple) 
en la categoría femenil.

Para el Mundial varonil del 2026, 
la nación azteca tendrá como 
sedes la Ciudad de México 
(Estadio Azteca), Jalisco (Estadio 
Akron) y Nuevo León (Estadio 
BBVA).
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Por Verónica Ramírez

Investiga la Contraloría 
de Tepic  presunto 
huachicoleo de 
combustible  en los 
Juzgados Cívicos, luego de 
la aparición de fotografías 
y videos en redes sociales 
donde se observan a 
trabajadores de esta área 
cargar con bidones de 
gasolina al parecer para 
llenar el tanque de sus 
vehículos particulares. 

Además, hay otro  casos 
de “ordeña” de gasolina 
en la dirección de Aseo 
Público detectado hace 
unas semanas y un sinfín 
de  trácalas cometidas en 
la pasada administración 
donde funcionarios de 
primer nivel del gobierno 
de Javier Castellón 
cargaban combustible a 
sus vehículos particulares 
con cargo al erario público 
por más de tres millones 
de pesos.

El contralor municipal, 
Carlos Cedano explicó que 
en el caso de los Juzgados 
Cívicos no hay denuncia 
pero se investiga de oficio –
derivado de los videos que 
circulan en el Facebook-  
del supuesto huachicoleo  
a los  vehículos de esta 
dependencia para castigar 
a los responsables de este 
acto de corrupción.

“Nosotros ya iniciamos 
una investigación 
administrativa y estamos 

en ese proceso que abarca 
este gobierno municipal 
pero si eso nos da para 
irnos un tiempo atrás, sin 
duda lo vamos a hacer”.

Por lo pronto, se solicitó 
información al área de 
combustibles para que 
detalle cuánto y qué se 
suministra al área de 
Juzgados Cívicos y si hay 
la indicación de otorgarles 
gasolina en bidones para 
labores que requirieran 
tenerlo  disponible en esa 
área para algunas tareas. 

El Contralor de Tepic 
agregó que hay otros dos 
denuncias en curso sobre el 
robo de combustible, una 
interna  en Aseo Público 
donde los trabajadores sin 
pudor alguno se robaban 
la gasolina de las unidades 
de recolección de basura.

Y hay  otra más que está 
en manos de la Fiscalía 
Anticorrupción donde se 
involucra a ex servidores 
de primer nivel de la 
administración anterior 
que cargaban combustible 
a sus vehículos particulares 

con cargo al erario público.

“Estamos hablando del 
suministro a vehículos no 
oficiales del Ayuntamiento 
de Tepic, es decir, eran 
vehículos particulares de 
funcionarios públicos  de 
la pasada administración a 
los cuales se les otorgaba 
gasolina, sin estar 
debidamente autorizado”.

Este  señalamiento incluso, 
está observado por la 
ASEN dentro de la Cuenta 
Pública del 2021, finalizó 
Carlos Cedano.

HUACHICOLEO EN AYUNTAMIENTO DE TEPIC


